

der nicht weit von diesem Todtengarten ruht, und dem der edle Sinn der Humboldt'schen Familie ein würdiges Grabdenkmal bereitete. Dieser Tegeler Park wird Allen, die ihr Vaterland lieben, die die Menschheit lieben, ein weihvoller Ort bleiben und ein solcher mehr noch werden, der ihnen Anlaß zu immer neuen, erhebenden Betrachtungen bietet.

Anmuthig wie damals, als in den hellen Kindesaugen sich Wald, See und Himmel abspiegelten, als das entzückte Ohr dem Sange der Vögel lauschte und die an Geist und Herz verwandten jungen Knaben Wilhelm und Alexander sinnend das Schwanenpaar — eine symbolische Vorbedeutung für sie! — auf silberheller Flut in majestätischer Haltung dahin rudern sahen, ist auch heut noch die Tegeler Landschaft, in deren Mitte sich als Kleinod der Weiheacker befindet. Das Zauberbild, das die Kindesaugen Alexander's hier aufnahmen, erweiterte und verklärte sich später in ihm zum „Kosmos“; das Bild des „Kosmos“ aber, wie der Mann es schauete, hat sich nunmehr dem von allem Irdischen freigewordenen Geiste im vollsten Glanze der Wahrheit enthüllt.

